

COLUMNAS DE 5 DE FEBRERO 2020

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN

DIARIO MILENIO

AUTOR CARLOS MARÍN

¿Con quiénes “negocia” la UNAM?

El que 70 policías capitalinos bastaran ayer para vigilar a los encapuchados que caminaron hacia Ciudad Universitaria para vandalizar los exteriores de Rectoría refleja la ínfima representatividad de los promotores de paro en escuelas y facultades de la tumultuaria Universidad Nacional Autónoma de México.

Al amanecer de ayer (entre cinco y media y seis de la mañana), una treintena de gente embozada y vestida de negro (presumiblemente mujeres) intentó *latoma* del edificio de Derecho, pero cristalizó el oportuno llamado del director a su personal porque los *madrugados* fueron los ofensivos y violentos asaltantes.

Contra el prejuicio obvio y a veces fundado, lo que está sucediendo no parece tener más titiriteros que los *pancheros* que suelen enquistarse en los planteles y pretextan lo que sea con tal de protagonizar un falso 68.

Los paros en Filosofía y Letras, Ciencias Políticas y Sociales, así como en las preparatorias 2, 3, 5, 6, 8, 9 y el plantel Azcapotzalco del CCH afectan sin embargo a unos 70 mil estudiantes.

Pioneros del desmadre y con la coartada cierta de la inseguridad y la violencia de género, los paristas de Filosofía y Letras cerraron el plantel desde el 4 de noviembre, a pesar de que las autoridades aceptaron sus demandas, con excepción de aplicar expulsiones con el mero señalamiento mediante denuncias anónimas.

Cada uno de los paros ha sido impuesto por puñados de personas ajenas a la voluntad mayoritaria de la población escolar. *Mujeres Organizadas* se denomina el grupo de Filosofía y Letras y *Asamblea Separatista* la de Ciencias Políticas, negadas a decidir en acuerdo democrático con las comunidades estudiantiles.

La UNAM condena estas acciones unilaterales y de fuerza. Por lo pronto llamó a los preparatorianos de la 9 a tomar clases en el Colegio Latinoamericano de México de manera escalonada (el sábado empezó para los de sexto año, a partir de ayer los de cuarto y este miércoles los de quinto año).

Mucho se especula sobre “la mano que mece la cuna” y algún plan gestado, bien por “funcionarios” de la propia UNAM o “desde afuera” para “desestabilizarla”, pero quizá se trate solo de los pequeños grupos contestatarios que suelen estar enquistados en casi todos los planteles, y que en la inseguridad y el acoso a jovencitas vieron una oportunidad para *hacerla de tos*.

El problema para el rector Enrique Graue y su equipo, así como de las autoridades en cada escuela o facultad saboteada, es “negociar” sin que se sepa con quiénes, pero todo indica que entre los vándalos no figuran ocupantes del Justo Sierra o Che Guevara, rescoldos del profascista CGH de hace 20 años, como tampoco *darketos*, *punketos* o cualquier otra banda delincuenciales identificadas como “anarquista”. Quienes pretendieron *conquistar* la Facultad de Derecho delataron su estulticia: ninguna o ninguno siquiera estudia allí...

COLUMNA EN PRIVADO

AUTOR JOQUÍN LÓPEZ DORIGA

DIARIO MILENIO

QUIÉN QUIERE INCENDIAR A LA UNAM

Lo grave de la inseguridad es que cada día nos es más cercana
Florestán

Mantener a la Universidad Nacional Autónoma de México a salvo de los movimientos políticos ha sido una hazaña de rectores magníficos como lo fue Juan Ramón de la Fuente, quien llegó en 1999 en medio de la mayor huelga de la máxima casa de estudios, y su sucesor, José Narro, por citar solo a dos de los antecesores del doctor Enrique Graue, hoy a cargo.

Con De la Fuente se resolvió aquel paro de nueve meses y superó la transición del PRI al PAN en 2000 y los peores momentos del proceso electoral de 2006 del que hasta la fecha Andrés Manuel López

Obrador califica de fraude, y todo el conflicto postelectoral, el plantón Zócalo-Reforma. Lo que se pretendió fue llevar el conflicto a la UNAM, lo que el hoy embajador ante la ONU impidió. Ahora, ya dentro de la cuarta transformación hay quienes, están buscando incendiar a la Universidad para sacar a los estudiantes a la calle.

Y su accionar ha sido meticuloso, pero incontenible.

A principios de noviembre encapuchados tomaron la Facultad de Filosofía y Letras, que sigue en paro; en enero la Preparatoria 9. Luego vino el cierre del CCH Naucalpan, y de ahí vino la escalada con la toma de las prepas 3, 6 y 8. Y la semana pasada la facultad de Ciencias Políticas.

Y ayer pasadas las 6 de la mañana, 20 encapuchadas quisieron cerrar la Facultad de Derecho, lo que impidió su director, Raúl Contreras Bustamante, que fue agredido, con el apoyo de maestros y alumnos allí presentes.

Además, se han realizado tres marchas, ayer la más reciente, que han terminado con agresiones y vandalización de la Torre de Rectoría.

A lo que voy es que este asalto a la Universidad ha ido creciendo de manera programada sin que sepamos quién le quiere prender fuego y para qué.

Espero que alguna autoridad de inteligencia del Estado mexicano ya lo tenga en su agenda y registrado. No podemos dejar sola a la Universidad, como me parece que la estamos dejando.

RETALES

1. DESFONDO. Del Fondo de Estabilización Monetaria que guardaba 296 mil millones de pesos para alguna contingencia grave, este gobierno sacó el año pasado 125 mil millones de pesos, se dijo, para compensar menores ingresos. De ellos, hoy guarda 160 mil millones, dijo el subsecretario Gabriel Yorio. Y están listos para bajarle otros 80 mil millones en este 2020;

2. FINANCIAMIENTO. El presidente López Obrador mandará en estos días la iniciativa de reforma constitucional que recortará 50 por ciento el financiamiento a los partidos políticos. A ver si arma la mayoría calificada; y

3. RIFA. Cuatro millones de cachitos de 500 pesos cada uno, 2 mil millones de pesos, entregará el Presidente a los principales empresarios, para la rifa del avión presidencial. A ver quién le dice que no. El reto es la forma del sorteo. Pero de que lo sortea, lo sortea. A menos lo venda esta semana. Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE la salida de Leonel Godoy cayó como una bomba a Yeidckol Polevnsky, quien peleó hasta en los tribunales para asegurarle a su ex compañero en el Senado un espacio en la dirigencia nacional de Morena. Aunque ella asegura que el michoacano decidió dedicarse de lleno a la docencia, pues apenas hace tres meses se graduó como doctor en la UNAM, lo cierto es que eligió el peor momento para renunciar a conducir los procesos electorales y darle forma al padrón de militantes.

QUE hablando de líos partidistas, hoy los diputados de Morelos acordarán juicio político contra Graco Ramírez en busca de cumplir con una promesa de campaña de su sucesor, Cuauhtémoc Blanco, relativa a ir sobre el ex gobernador perredista, pero con una estrategia consistente en que aun cuando las faltas que se le imputen no constituyan delito, el linchamiento mediático nadie se lo quitará. A ver.

QUE la presidenta de la Cámara de Diputados, Laura Rojas, invitó a su oficina a Rubén Albarrán, integrante de la banda Café Tacvba, quien acompañó a organizaciones de la sociedad civil a la entrega de una iniciativa ciudadana para la creación de la ley general de aguas, demanda que atendió la legisladora panista. Y como es ferviente admiradora del cantante, aprovechó la visita.

QUE tras una inversión de 165 millones de pesos y trabajos de seis meses, este sábado la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, inaugurará el Corredor Chapultepec, que va de la calle Amberes a Lieja. Los secretarios de Obras y Servicios, así como de Movilidad, Jesús Esteva y Andrés Lajous, respectivamente, además del coordinador general del Sistema de Aguas, Rafael Carmona, serán los encargados de detallar qué se hizo y los beneficios que traerá para los habitantes de la zona.

Reforma:

**De Política y Cosas Peores / [Motivo de burla](#)
/ Catón (Rifa avión presidencial / p.9)**

Excélsior:

[Arsenal](#) /

Francisco Garfias (Reunión GOAN – AMLO / p.4)

Financiero

: Uso de Razón / [Inseguridad e incertidumbre, responsabilidad presidencial](#) / Pablo Hiriart (p.34)

Reforma:

Jaque Mate / [Tope a pensiones](#) /
Sergio Sarmiento (p.8)

Universal:
Historias de Reportero / [Cómo maquillan las cifras en "El pulso de la salud" de la mañanera](#)
/ Carlos Loret de Mola (p.2)

El Heraldo:
Alhajero / [A qué viene Kozak](#)
/ Martha Anaya (PP-6)

Economista:
Convicciones / [La oposición](#) /
Rubén Aguilar (PP-32)

Universal
: En Tercera Persona / [Niños revolcándose en la sangre](#) /
Héctor de Mauleón (Michoacán / p.6)

Excélsior:
Arsenal / [Vientos desestabilizadores en la UNAM](#)
/ Francisco Garfias (p.4)

Financiero:
Estrictamente Personal / [Misterio en la UNAM](#) /
Raymundo Riva Palacio (p.36)

Universal:
Plata o Plomo / [Muchos homicidios, pocos homicidas](#)
/ Alejandro Hope (p.9)

Universal:
Serpientes y Escaleras / [La boda de la hermana de Ovidio y el fentanilo](#)
/ Salvador García Soto (p.10)

Excélsior:
Juegos de Poder / [¿Un homosexual en la Casa Blanca?](#) /
Leo Zuckermann (p.9)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.10)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)
Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.11)

Financiero: [Confidencial](#) (p.33)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldo: [Sacapuntas](#) (p.2)
ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO**AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ*****Partidos políticos viven esperanzados en los milagros y eso no existe******INE apuesta por verificar cantidad y no calidad en construcción de partidos******Con Peña se acabó el proyecto del PRI como partido político******La casa de las lomas es la mejor manera de entender su verdadero propósito como presidente******Sí generó molestia movimiento de Ana Lilia Herrera en Huixquilucan******Miguel Sámano, base de acuerdos en Legismex******Necesario proteger derechos humanos en bandos municipales: Ombudsman***

Los principales políticos del país no asumieron su dimensión real, no entienden que los partidos habituales cumplieron su ciclo, que dejaron de estar a la altura de la exigencia de la gente, por ello a pesar de que se construyan nuevas opciones, el futuro no resulta halagador, sobre todo porque viven esperanzados en los milagros y en política esto no existe: César Augusto Santiago Ramírez.

En conversación para el Programa "Política en Corto"; Santiago Ramírez, considerado uno de los operadores electorales más eficientes en el esquema del llamado viejo Partido Revolucionario Institucional (PRI), asegura que su proyecto de partido, "Alternativa", puede obtener el registro, pese a los excesivos trámites que exige el Instituto Nacional Electoral (INE).

El político chiapaneco, quien fue legislador en varias ocasiones y uno de los cerebros electorales del ex dirigente nacional, Roberto Madrazo Pintado, tiene un diagnóstico preciso del PRI, desde los gobiernos de José López Portillo, donde inició su actividad pública o de Miguel de la Madrid Hurtado, hasta la debacle que muchos priistas de la élite nacional atribuyen al ex presidente de la República y otrora gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto.

Durante la conversación se descartó totalmente de los excesos que se sugieren sobre diferentes priistas del país o del propio Peña Nieto, incluso aseguró que durante su paso por el poder público no se robó un solo peso y tampoco construyó gasolineras o centros comerciales, como sí lo hicieron otros, muchos menos -dijo- formó parte de cofradías.

César Augusto Santiago, quien formó parte del CEN del PRI durante la época en que el priismo mexiquense fue protagonista entre 2000 y 2006, con la llamada "Fuerza Mexiquense", sostuvo que las condiciones son distintas y ese poderío está lejos de la realidad o de convertirse en una posibilidad rumbo al 2021 o 2024.

Consideró que del estado de México surgió un gran presidente como fue Adolfo López Mateos, de quien una de sus mayores aportaciones fue la reforma en materia eléctrica, que dañó severamente Enrique Peña como mandatario nacional, sentando las bases para que se pudieran vender presas o el agua a partir de modificaciones al artículo 27 constitucional.

Dijo que un ejemplo claro que exhibe la manera de entender la política por parte de Enrique Peña es el siguiente: "Un personaje que se sienta con una mujer guapa, que es su esposa, viendo el horizonte del país y dice, oye pues aquí tenemos la gran oportunidad para construir un lugar en la historia, le platica a su esposa y le dice, hagamos una casa en las lomas, eso retrata la manera de entender la corrupción, políticos que tienen gasolineras, centros comerciales".

César Augusto Santiago recordó que antes de abandonar al tricolor trabajó en la recuperación de la derrota del 2000 e impulsó diversos programas, pero siempre pensando en un proyecto, cuando se terminó esto en el PRI, decidió renunciar a su militancia.

"El proyecto dejó de existir en el gobierno de Peña Nieto, no entendió el momento político que vivía, no fue capaz de construir una explicación racional sobre lo que quería hacer con el país, que quería hacer de México y esa carencia se vinculó con el comportamiento de los partidos políticos, por ejemplo la alianza con el PAN (PRIAN) o el PAN con el PRD", afirmó.

En ese contexto, explicó, Andrés Manuel López Obrador consolidó una insurgencia que lo llevó al poder, con una gran victoria electoral, concluyendo de esta manera con el ciclo de los partidos habituales, quienes no pudieron percibir lo que estaba sucediendo en el país: una gran transformación.

Señaló que a pesar de todo, los partidos habituales siguen actuando como si no hubiera pasado nada, unos adoptando posturas reactivas, deseando que le vaya mal al adversario para prosperar y el PRI que no dice nada, presumiendo que su silencio cómplice permitirá el avance, lo cual resulta muy trágico.

Para César Augusto Santiago el sistema de partidos es imprescindible, pero se requiere de otros partidos políticos que entienden su verdadero propósito ante la sociedad, sin embargo el INE exige requisitos que se basen en lo cuantitativo y no en lo cualitativo.

La conversación completa que se realizó a finales de año, se puede ver en el siguiente

link:<https://web.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/471868393516561/>

Atajos

Por el centro: Aunque se quiera matizar el asunto, la reciente toma de protesta de Ana Lilia Herrera Anzaldo, como dirigente del Colectivo 50 mas Uno, generó reacciones al interior del PRI en esta entidad y en el entorno del grupo en el poder en el estado, pues sí se entendió como un coqueteo o posible construcción de alianzas con Enrique Vargas del Villar, el presidente municipal de Huixquilucan, quien es considerado el próximo candidato del PAN a la Gubernatura.

Seguramente Ana Lilia Herrera tiene la experiencia para medir sus propios tiempos, pero es evidente que al menos en Huixquilucan comenzaban a movilizarse diferentes priistas para promover un acuerdo que consistía en declararla persona no grata para el PRI de la tierra del gobernador a la actual legisladora, lo que tuvo que ser parado de tajo, para evitar mayores conflictos.

Es cierto que Ana Lilia tendrá sus propios argumentos para decir que el colectivo es plural y no tiene fines partidistas pero en el entorno de poder también se entiende con claridad que su experiencia era

suficiente para asumir que las formas y el contexto por supuesto que generan jiribilla. La pregunta que se hacen es por qué no cobijar entonces a algún alcalde priista o llevar el evento a otra demarcación que no fuera el bastión del PAN rumbo al 2023. Interesante.

Por la izquierda: Miguel Sámano Peralta es un personaje conocido por su capacidad para construir acuerdos y respetado por diversos políticos de peso, eso es un hecho, sin embargo en esta Legislatura donde la mayoría legislativa es de MORENA y sus aliados, se ha consolidado en dichos perfiles, tomando en cuenta que se convirtió en un hombre clave para la estabilidad en la Cámara de Diputados. Sámano, quien es el coordinador de los diputados locales del PRI, inició el periodo legislativo en marcha con un pronóstico muy complicado para su partido, pues se advertía un escenario negro por la reducida bancada que lo acompañaría, pero los resultados que le ha entregado al gobernador Alfredo del Mazo Maza son muy positivos, además se ganó el respeto del resto de las bancadas donde se reconoce su experiencia y capacidad constructiva de acuerdos.

Por el centro2: El ombudsman mexiquense Jorge Olvera García afirmó que la actualización de los Bandos Municipales que serán promulgados este 5 de febrero, representan una nueva oportunidad para que los gobiernos locales mexiquenses integren normas en materia de difusión, protección y defensa de los derechos humanos, aportando elementos a sus habitantes para una convivencia basada en la cultura de respeto a la dignidad de las personas.

En entrevista, el presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), precisó que el municipio es el primer frente en la defensa de los derechos humanos, pues el libre goce y ejercicio de éstos impacta en la calidad de vida de todas las personas; al ser el gobierno municipal la autoridad de primer contacto con la ciudadanía, detalló, debe contar con ordenamientos que impulsen la convivencia armónica en todos los espacios públicos y el otorgamiento de servicios públicos de calidad. Ojalá que los municipios estén pensando lo mismo.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

Concubinos

Muy interesante resulta la aprobación en comisiones por parte de la 60 Legislatura del Estado de México, de establecer en el Código Civil de la entidad que también los cónyuges o concubinos varones puedan solicitar pensión alimenticia a sus exparejas, cuando hayan realizado trabajo del hogar consistente en tareas de administración, dirección, atención y cuidado de la familia de manera cotidiana, durante el matrimonio o unión, o cuando por sus condición o circunstancia no pueda allegarse de alimentos. Avalaron además, que ese derecho le corresponda también a cualquiera de los cónyuges o concubinos imposibilitados física o mentalmente de trabajar, previa demostración documental. Esta es propuesta del PRD y durante la discusión la legisladora **Karina Labastida Sotelo** (morena) propuso que incluso se tomara en consideración a los concubinos, como al final se asentó en el proyecto de dictamen correspondiente...Para seleccionar y designar a los titulares de los Órganos Internos de Control, cuyo perfil sea el más adecuado para desempeñarse en las diferentes dependencias y organismos auxiliares de la administración pública mexiquense, el secretario de la Contraloría, **Javier Vargas Zempoaltecatl** tomó protesta a un grupo de ellos, quienes son sometidos a evaluaciones técnicas y psicométricas, con el apoyo de Instituto Hacendario del Edomex y del Centro de Control de Confianza. Pues ojalá lo hicieran así siempre y en todas las áreas, porque luego se les vuelan funcionarios que requieren de esas evaluaciones, como Karim Carvallo por ejemplo, cuyos excesos como presidente municipal de Cuautitlán Izcalli exigen esos estudios...El que está contento por el avance que han tenido en la recaudación por pago de agua es **Ricardo Gudiño**, el titular de OAPAS Naucalpan, quien nos comentó que están en pláticas con directivos de CAEM, para disminuir los adeudos, ya que no han pensado en vender propiedades municipales, porque eso sería atentar contra el patrimonio de lo naucalpenses.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE hay de esas "coincidencias" notables: MILENIO Estado de México publicó recientemente que diversos grupos del crimen tenían "renteados" a los taxistas de varios municipios sureños, obligándolos a agruparse en sospechosas organizaciones con su respectiva y voluntaria "cuota", además de, bajo amenaza, utilizar a la gente y unidades para diversos fines. Ayer, curiosamente, los taxistas de esos mismos municipios bloquearon una de las avenidas más importantes en Toluca, frente a la Fiscalía General de Justicia mexiquense, exigiendo que se retire a los agentes ministeriales que están desplegados en la región sur, ya que, argumentan, extorsionan a los trabajadores del volante. No se requiere ser un experto para notar, bien a bien, a quién perjudica que las autoridades tengan presencia en aquella zona.

QUE el Secretario de la Defensa, Luis Cresencio Sandoval, estuvo en Naucalpan para reinaugar tres de las puertas del Campo Militar número 1, las que cuentan ahora con mayores medidas de seguridad. Al acto fue invitada la presidenta municipal, Patricia Durán, quien se ha posicionado como una pieza clave en el tema de seguridad en la zona, por la coordinación que ha logrado establecer con el Gobierno federal y del Estado de México.

QUE con el inicio de año, los cambios al interior de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) también comenzaron, principalmente en las titularidades de las delegaciones regionales de la entidad. Uno de muchos ejemplos es la llegada de Ricardo Iriarte Mercado, efectivamente, el hermano del ex

líder estatal del tricolor, Carlos Iriarte Mercado. Por otra parte, a la dirección de Infraestructura Rural de la dependencia llegó Mario Vallejo Madrazo, quien fuera funcionario municipal de Metepec durante la administración de Carolina Monroy y que estuvo envuelto en una riña en la Feria de San Isidro de ese municipio, a raíz de lo cual le “dieron las gracias”, allá por el año 2013.

De la camada Eruvielista se integran también en la Sedagro Edgar Díaz Álvarez y Griselda González Corona. Todo indica que el ex mandatario aún mueve sus piezas.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

SíntesisInformativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

